

La comunidad universitaria puede acceder a pruebas subvencionadas

# El Laboratorio Clínico y Banco de Sangre de la OBS-UCR ofrece más de 400 pruebas al público

El precio de las pruebas es el mínimo que exige el Colegio de Microbiólogos y Químicos Clínicos de Costa Rica

28 FEB 2022 Vida UCR



Laura Rodríguez Rodríguez

El [Laboratorio Clínico y Banco de Sangre](#), de la [Oficina de Bienestar y Salud](#) de la Universidad de Costa Rica (LCBS-OBS-UCR), pone a disposición del país y de la comunidad

universitaria más de **400 análisis** al precio mínimo exigido por el [Colegio de Microbiólogos y Químicos Clínicos de Costa Rica](#) (CMQC).

Este Laboratorio, fundado hace más de 50 años, ofrece servicios de análisis clínicos con una alta validez analítica. Esto lo garantiza su acreditación ISO:15189 que avala su **calidad internacional**.

Actualmente, las sesiones con las que cuenta el LCBS-OBS-UCR son: **inmunología** (identificación de anticuerpos), **microbiología** (identificación de hongos, bacterias y parásitos), **biología molecular** (análisis de material genético), **hematología** (estudio de sangre), **bioquímica** (fluidos corporales), **urianálisis** (ensayos de orina para encontrar infecciones y otras enfermedades) y **Banco de Sangre**.

“Nosotros cobramos las tarifas mínimas del CMQC y, de ese mínimo, se nos permite hacer algunos descuentos a la comunidad universitaria y a sus familiares. Somos el Laboratorio del país con la mayor cantidad de ensayos acreditados y el único acreditado en pruebas de bacteriología y Banco de Sangre. También, **tenemos el único Banco de Sangre del país que capta donaciones de sangre de una manera totalmente altruista y sin que la persona donadora tenga a un familiar internado**”, señaló el Dr. Marco Vargas Soto, jefe del Laboratorio Clínico y Banco de Sangre.

La entrega de los resultados de los análisis varía según el tipo de prueba. **Un paquete de exámenes básicos genera resultados al mediodía** si la muestra se recolectó a las 7:00 a. m., por citar un ejemplo. Otros, más especializados, y que son enviados a los Estados Unidos, pueden exceder el mes de espera.

## Subvención

En cuanto a la comunidad universitaria de la UCR, todas las personas funcionarias, estudiantes y docentes pueden acceder a **análisis subvencionados (sin costo)**.

Estos análisis incluye el perfil básico: **hemograma completo**, **perfil de lípidos** (colesterol total, HDL, LDL y triglicéridos), **pruebas de función renal** (creatinina y nitrógeno ureico), **glicemia** (azúcar), **ácido úrico**, **VDRL** (sífilis), examen general de orina y heces, entre otros tipos de pruebas de laboratorio.

La solicitud puede realizarse mediante la plataforma web que proporciona la Oficina de Bienestar y Salud de la UCR (OBS) llamada “[Un clic para tu salud](#)”, que usted puede acceder en <https://uss-obs.ucr.ac.cr/un-clic-para-tu-salud/> o por medio de una cita médica que se puede solicitar mediante el correo [medicina.obs@ucr.ac.cr](mailto:medicina.obs@ucr.ac.cr). **Dicha solicitud luego es analizada por las personas profesionales en Medicina de la OBS.**

De acuerdo con el Dr. Vargas, los ingresos que genera el laboratorio por la venta de servicios permiten ofrecer una serie de pruebas enviadas por los profesionales de Medicina de la OBS-UCR, **lo cual no representan un costo a las y los usuarios que soliciten el servicio.**



En total, el Laboratorio Clínico tiene a 38 personas funcionarias altamente profesionales y capacitadas en cada una de sus áreas. Además, a cada uno de ellos y ellas se les evalúa de forma constante su competencia técnica y organizacional para asegurar la calidad de sus labores. Foto cortesía del Laboratorio Clínico.

---

## Todas las sedes

**El LCBS-OBS-UCR atiende a personas de todas las sedes y recintos de la Universidad de Costa Rica.** En este caso, la persona estudiante o funcionaria de la UCR solo requiere tener la orden de laboratorio emitida por un médico de la Universidad y cita asignada por el laboratorio clínico.

“Las diferentes sedes tienen equipos de salud que no están vinculados con la OBS-UCR. **Estas son unidades independientes y algunas tienen personas profesionales en Medicina.** Por ejemplo, si la médica de la Sede de Guanacaste hizo una orden para efectuar análisis de sangre, que son los que están subvencionados, la persona estudiante o funcionaria perfectamente puede solicitar su cita por correo al Laboratorio y, el día que deba venir, solo trae la orden emitida por la persona profesional en medicina de la UCR”, explicó el Dr. Vargas.

Asimismo, toda la comunidad universitaria puede solicitar los análisis por medio de **“Un clic para tu salud”**. En la actualidad, el Laboratorio está en capacidad de atender la demanda de la comunidad universitaria.

El LCBS-OBS-UCR está recibiendo a tres personas cada **15 minutos** en atención a los protocolos sanitarios ante la pandemia. Básicamente, son doce pacientes por hora para un total de **54 en cuatro horas y media.**

Del 2016 al 2020, las pruebas subvencionadas alcanzaron un valor superior a los 3 000 000 000 millones de colones, que se destinaron a atender a 47 208 pacientes y a efectuar un total de 378 220 pruebas de laboratorio.



El Laboratorio es pionero en la gestión por procesos. Esto ha quedado instaurado en el eje administrativo y les ha permitido alcanzar la excelencia.

## Beneficios adicionales

El Laboratorio Clínico y Banco de Sangre de la OBS-UCR tiene sus puertas abiertas para que cualquier persona pueda adquirir sus servicios.

“Algo importante de mencionar para el resto de pruebas que no son subvencionadas, es que a la comunidad universitaria se le ofrece un 20 % de descuento. Esto también lo extendimos a familiares de primer grado de las personas funcionarias de la UCR, así como familiares de las personas estudiantes. **Solo se necesita que la persona vinculada a la UCR traiga el carnet institucional y se presente con su familiar**”, externó Gustavo Chavarría García, gestor de comunicación, mercadeo y diseño del Laboratorio.

El LCBS-OBS-UCR también aplica pruebas altamente especializadas. Las más solicitadas por la comunidad UCR son los análisis de **tiroides, de próstata y de infecciones de transmisión sexual**, además de pruebas aún más especializadas que son analizadas en el extranjero.

Otro beneficio adicional que el Laboratorio genera a la comunidad universitaria es recibir estudiantes de la Facultad de Microbiología para que completen su formación académica.

El Laboratorio está vinculado a la Facultad de Microbiología de la UCR y recibe a estudiantes de diversos cursos así como a quienes deben realizar su internado.

## Consulte en línea

Gustavo Chavarría comunicó que la página web del **Laboratorio Clínico** está disponible. Usted puede acceder a <https://lcucr.com/> y ahí mismo puede cotizar los análisis de su interés.

“Desde la página web se pueden cotizar las pruebas, se puede ver la información y las diferentes secciones del laboratorio clínico, así como las pruebas específicas que se realizan en cada sección. Además, **hay una sección de preguntas frecuentes sobre cómo se debe preparar el paciente para afrontar los distintos análisis**, publicaciones e información del Banco de Sangre”, manifestó Chavarría.

Si tiene dudas adicionales, puede llamar al 2511 6839 o enviar un correo a [info@lcucr.com](mailto:info@lcucr.com).



[Jennifer Jiménez Córdoba](#)

Periodista, Oficina de Divulgación e Información

Área de cobertura: ciencias de la salud

[jennifer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr](mailto:jennifer.jimenezcordoba@ucr.ac.cr)

**Etiquetas:** [laboratorio clinico](#), [ucr](#), [oficina de bienestar y salud](#).